
Bürgerschaft am 27.01.2022, TOP Ö 7.16 
Kleine Anfrage kAF 0020/2022: zu Grundstückskäufen im Bereich des Werftgeländes 
Einreicher: Herr Suhr, Fraktion Bürger BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN/ DIE PARTEI 
 
Es antwortet: Herr Dr. Badrow 
 
 
Anfrage: 
 

1. Wie ist der Stand zum beabsichtigten Ankauf der Grundstücke im Bereich des Werft-
geländes, die durch den städtischen Haushalt 2021 finanziert werden sollten, und wel-
che konkrete Unterstützung hat das Land Mecklenburg-Vorpommern dazu in Aussicht 
gestellt? 

2. Was hat die Hansestadt Stralsund bisher unternommen, um den von einer Insolvenz 
betroffenen Werftstandort Stralsund so in seiner Entwicklung zu unterstützen, dass ins-
besondere für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, aber auch für den maritimen Wirt-
schaftsstandort Stralsund eine nachhaltige Perspektive entstehen kann? 

3. Welche konkreten Ergebnisse ergaben sich bisher aus Gesprächen mit Investoren, die 
erwarten lassen, dass „ein Neustart garantiert werden könne“? 

 
 
Antwort: 
 
Sehr geehrter Herr Präsident, sehr geehrte Damen und Herren,  
 
zu 1 
Die Verwaltung ist in konstruktiver Abstimmung mit dem Insolvenzverwalter über den Ankauf 
der Flächen. Die Verhandlungen sind jedoch noch nicht abgeschlossen. Daher können zum 
gegenwärtigen Zeitpunkt auch keine Aussagen über eine konkrete Unterstützung seitens des 
Landes gemacht werden. 
 
zu 2 
Aus Sicht der Verwaltung kann mit der Übernahme der Grundstücke die Entwicklung eines 
maritimen Gewerbeparks maßgeblich befördert werden. Zudem kommt mit dem kurzfristigen 
Ankauf durch die Stadt Geld in die Insolvenzmasse, was der Mittelausstattung der Transfer-
gesellschaft und damit den bisherigen Mitarbeitern zugutekommt. Für den Ankauf wurden u.a. 
mit der Einstellung von Haushaltsmitteln durch die Stadt bereits maßgebliche Voraussetzun-
gen geschaffen.  
Parallel zu den Ankaufsbemühungen werden erste Gespräche mit Firmen über Ansiedlungen 
geführt. 
 
zu 3 
Da die Gespräche zum Ankauf noch nicht abgeschlossen sind, kann es auch noch keine kon-
kreten Ergebnisse zu Folgenutzungen, Ansiedlungen oder Pachtverträgen geben. 
 
 
 
 
gez. Dr. Raith 


